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□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日下午，市委书记连维良主持
召开全市经济形势分析会，听取有关部门今年
以来全市经济运行情况汇报，对当前工作进行
安排部署。

市委常委、秘书长孙金献等出席会议。
今年以来，全市上下深入贯彻落实科学发

展观，坚持“四个重在”实践要领，抢抓《国务
院关于支持河南省加快建设中原经济区的指
导意见》历史机遇，按照“破瓶颈、提速度、抓
统筹、上档次”总体要求，着力抓机遇，抓投
资，保增长，保民生，积极实施一系列推动郑
州都市区建设的政策措施，全市经济总体保
持平稳较快增长态势，为明年经济发展奠定
了坚实基础。

会议分别听取了市直有关部门的工作汇
报。在听取各单位汇报后，连维良强调，目前距

年底仅剩半个月时间，各级各部门要认真贯彻
落实中央经济工作会议精神，按照市委、市政府
年度工作计划安排，对照全年目标任务，查找薄
弱环节，狠抓工作落实，全力冲刺保增长，圆满
完成年度各项目标任务；认真谋划好明年各项
工作，善于发现和抓住新的政策机遇和市场机
遇，促进明年经济社会更快更好发展。

就如何做好年底前的各项工作任务，连维
良强调，当前，要着力抓好六个方面的工作：

一要认真研究经济运行的新变化，深入贯
彻中央经济工作会议精神。特别要紧紧抓住中
央实施积极的财政政策和稳健货币政策的机
遇，积极顺应经济发展走势和宏观调控趋势，发
现和运用好市场机遇和政策机遇。

二要抢抓国家积极财政政策的机遇，全力
争取资金和项目。要按照中央经济工作会议精
神，抓住中央宏观调控政策的机遇，积极向上争
取项目和资金支持，努力实现固定资产投资快

速增长。
三要抢抓中央实施稳健货币政策的机遇，

争取银行贷款规模大幅度增长。要进一步加
强与各商业银行的沟通对接，特别是上半年规
模相对充裕的机遇，争取金融单位更多的资金
支持。

四要抓住当前生产要素成本相对偏低的机
遇，加大改善民生工作力度。特别要加大城市
建设和就业、社会保障、教育、卫生、菜篮子工
程、社区建设等民生领域投入力度，同时大力支
持房地产业持续健康发展。

五要加强对财税政策、税源建设和总部经
济的研究，努力增加财税收入，不断开创税源建
设新局面。

六要认真研究解决生产要素供应中的新情
况新问题，加强经济运行调节，切实做好煤、电、
油、气、暖等供给工作，确保人民群众正常生产
生活秩序。

□晚报记者 裴蕾

本报讯 助推我市为老服务工作，市政府又
有新举措。昨日下午，在郑州市加强养老机构
信息化管理启动仪式上，市政府出资35万元，为
全市各县（市、区）民政部门和养老机构免费配
发电脑、打印机。随着这些办公设备的到位，我
市将建立起较为完善的养老机构信息系统，从
明年起，全市养老机构将实现联网。这也意味
着今后住在养老院的老人们生活情况咋样，将

可以做到实时监控。
据介绍，目前，我市养老机构发展并不均

衡，部分养老机构条件简单，设备简陋，直接影
响了规范管理和为老服务的开展。昨日举行的
发放仪式上，来自我市的 39家养老机构代表怀
着喜悦的心情领取了市政府免费发放的电脑和
打印机。

现场负责发放工作的市民政局副局长王万
民表示，省政府已作出部署，要加快为老社会服
务信息系统建设，加快养老服务信息化综合平

台建设，建设全省养老服务机构信息管理系统，
此次郑州市政府出资35万元集中购置了一批电
脑等信息化办公设备，免费配发给各县（市、区）
民政部门和养老机构，既是再次为养老机构办
实事、好事，也是力图在加强养老机构信息化管
理方面有新的发展。

“从明年起，我市养老机构将实现联网，基
本形成市、县（市、区）民政部门、养老机构等
三级联网的基本养老服务信息系统。”王万民
透露。

郑东新区打造“土
地供应区片价格制度”
□晚报记者 张玉东

众所周知，郑东新区的发展日新月异，
那么每天都有新变化的新区是如何管控土
地价格的呢？具备更新周期短、现势性强、
修正便捷等优点的“土地供应区片价格制
度”应运而生，目前，还在全市得到了推广。

土地价格是土地经济价值的反映。
而郑东新区作为郑州市重点发展的新城
区，自 2003年开发建设以来，面临着用地
需求持续增长，三年更新一次的郑州市基
准地价难以适应土地供应区片价格制度
直接指导郑东新区的土地供应等问题。

如何建立并实施科学的土地供应价
格制度？对于郑东新区建设公平规范土
地市场至关重要，土地供应区片价格制度
应运而生。

2009年8月，东区管委会研究提出，按
照操作性强、透明度高的原则，制定一套
类似“工资表式”的土地价格表现方式，以
方便东区土地价格管理。郑东新区研究
建立了土地供应区片价格制度。

据相关负责人介绍，该区片价格制度
具备三大优势：第一，价格更新周期短、现
势性强、修正便捷，很好地适应郑东新区
土地市场的快速发展，及时地反映区域土
地价格的市场变化。

第二，土地供应区片价格季度更新
制度有效地发挥了地价杠杆调控市场的
作用。

第三，土地供应区片价格按照“科学
测算、专家咨询、季度更新、社会公布、最
低限价、刚性标准”的原则运行，发挥土地
宏观调控作用，从源头上预防腐败，从制
度上堵塞漏洞，从用地上保障发展。

目前，该制度已在郑州市范围内全面
推广和使用。

□晚报记者 袁帅

昨日上午，市委书记连维良带领市直有关
部门负责人到金水区调研项目建设和金水科教
新城规划建设情况。

市委常委、秘书长孙金献一同调研。
连维良一行先后察看调研了金水科教新城

规划建设、金水区滨水产业带规划、河南科技市
场运行情况，详细了解城市新组团规划建设和
项目进驻情况，实地察看科技研发企业自主创
新成果，现场协调解决新组团规划建设和城中
村改造等重大项目推进中遇到的困难和问题，
并听取了金水区经济社会发展和金水科教新城
规划建设情况汇报。

今年以来，金水区把金融服务、文化创意、
科技信息、总部经济等四大产业和楼宇经济、园
区经济、商圈经济、特色街经济等四种经济作为
调结构、转方式的有效载体，实现了经济社会的
平稳较快发展。截至 11月底，全区共实现地区
生产总值600亿元，完成地方财政总收入115.13
亿元，其中地方财政一般预算收入 33.43亿元，
城镇居民人均可支配收入25000元，农民人均纯
收入 16000元。与此同时，作为郑州都市区“六
城十组团”重要组成的金水科教新城规划建设
工作正在有序推进，目前，金水科教新城的概念
性规划、局部区域的修建性详规和起步区的城
市设计正在同步推进，一批科技创新企业竞相
入驻。

在听取金水区的工作汇报后，连维良指出，
作为省会城市的重要城市区，金水区是一个作
出了突出贡献的城市区。多年来，金水区在服
务省委、省政府和省直机关等方面做了大量卓

有成效的工作，在服务和支持郑州新区建设、推
动城区经济发展方面为郑州经济社会发展作出
了突出贡献。连维良强调，金水区是一个责任
十分重大的城市区。省委、省政府、省直机关和
中央驻豫机构大都分布在金水区，在服务省委、
省政府和省直机关等工作中责任重大。同时，
金水区在确保郑州能够在中原经济区建设中履
行挑大梁、走前头职责方面责任重大，在郑州都
市区建设尤其是新组团建设、产业集聚区建设
中责任重大，在新型城镇化引领尤其是旧城改
造、城中村改造、城郊村合村并城和新型农村社
区建设中责任重大，在建设文明城市宜居城市
示范区、提升城市管理水平上责任重大，在创新
社会管理尤其是加强社区建设、发展社区物业
上责任重大，在安全生产、社会稳定、平安建设
上责任重大，在畅通交通建设、规范出行秩序上
责任重大，在实现经济快速发展、高效发展、科
学发展上责任重大。

连维良强调，作为全省的首善之区，金水区
必须牢记重任，勇挑重担，务实重做，运作重效，
用大气魄，从八个方面下大功夫，推动全区经济
社会发展再上新台阶，在中原经济区郑州都市
区建设中进一步发挥示范引领作用。一要在安
全稳定和平安建设上下大功夫。要全方位监
测、发现、研究和解决各种安全隐患和不稳定因
素，畅通人民群众诉求表达渠道，及时解决群众
反映的多种问题。二要在服务省会、服务市民、
加强社区建设、加强城市管理上下大功夫。要
通过严管重罚等倒逼机制，促使各单位、各部门
高度重视城市管理工作，营造齐抓共管城市管
理工作的良好氛围，进一步提升城市管理的科
学化水平。积极探索创新社会管理的各项措

施，快速提升物业服务和发展水平，切实加强和
提升社会管理。三要在新组团建设和产业集聚
区建设上下大功夫。金水科教新城紧邻郑东新
区CBD及龙湖副CBD、龙子湖高校园区、滨黄河
公园，区位优势、生态优势、产业优势、人才优势
十分明显，要在进一步优化规划方案的同时，开
拓思路，主动作为，以生态改善和基础设施完善
为切入点，找准科教新城的起步发展区域，实现
科学有序建设。四要在城中村改造、旧城改造、
合村并城、新型社区上下大功夫。要结合金水
区实际，坚持城乡统筹、城乡一体，同步推进城
中村改造、旧城改造和城郊村合村并城，以新型
城镇化为引领，把合村并城作为新型农村社区
建设的重点，坚定不移地走“三化协调”发展之
路。五要在规划飞地经济区、异地发展工业上
下大功夫。在发展空间有限的现实状况下，金
水区要深入研究并积极运作与其他县（市）区
共建经济区，利用外迁项目实施合作开发，实
现互利共赢。六要在打通城市出口、优化交通
网络体系上下大功夫。金水区要认真分析研
究辖区交通瓶颈和改进措施，积极主动做好相
关工作，努力打造区域顺畅便捷的交通路网体
系。七要在规划提升、城市设计和经营城市上
下大功夫。无论新组团建设，还是旧城改造，
都要坚持高水平规划、高标准设计，要采取科
学规划、合理布局、优先开发、基础先行等措
施，进一步挖掘和释放土地收益潜力，提升运营
城市能力水平，让城市开发步入良性发展轨
道。八要在推动区内基础设施搬迁发展上下大
功夫。进一步拓展城市发展空间，在更高的起
点，以更大的视野，打造城市新组团，助力郑州
都市区建设。

连维良在调研金水区产业集聚区建设和金水科教新城新组团建设时强调

牢记重任 勇挑重担 务实重做
积极在郑州都市区建设中发挥示范引领作用

我市出资35万给全市养老机构发电脑
明年起全市养老机构将实现联网

我省涡河航运开发建
设二期工程开工
□晚报记者 李雪

12月15日，我省通江达海的大通道之
一——涡河航运开发二期工程正式开工
建设。

涡河航运开发二期工程起于省道S2l0
线桥梁处，止于太康马厂，全长 29公里。
总投资5.549亿元。主要包括：船闸工程投
资1.038亿元，新建玄武500吨级船闸。港
口工程投资0.716亿元，建设太康马厂和柘
城安平两个港区。桥梁工程投资 1.731亿
元，拟改建沿河12座碍航桥梁（含船闸公路
桥1座）。航道工程和航道管理维护设施投
资2.063亿元，包括按4级标准疏浚航道29
公里。计划建设工期24个月。

涡河航运开发建设对于我省构建综
合运输体系具有重要作用，将有助于完善
航道网建设，提高淮河水运综合实力，有
利于促进腹地经济社会发展。同时，开发
涡河航运，尽快打通河南煤炭水上外运通
道，对促进企业发展、缓解长三角地区物
资供需矛盾也是十分必要的。

涡河是淮河的第二大支流，全长 401
公里，河南境内 171公里（其中周口境内
106公里）。

涡河航运开发建设工程（河南段）主
要建设内容包括：航道从太康马厂至豫皖
省界蒋营，全长66.3公里，包括航道工程、
船闸工程、港口工程、桥梁工程和航道管
理维护、交通、通信、导航设施及服务设
施。涡河航运开发建设（河南段）一期工
程于2009年6月开工建设，将于今年12月
完成全部工程项目。


